

Rathaus
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
kanzlei@sk.so.ch

Medienmitteilung

Künstlerateliers Paris – Anja Gysin und Philipp Stampfli im 2012

Solothurn, 25. Mai 2011 – Das Kuratorium für Kulturförderung hat entschieden, dass die Tänzerin Anja Gysin (32, Solothurn) und der Musiker Philipp Stampfli (44, Solothurn) im 2012 jeweils sechs Monate das Künstleratelier in der "Cité Internationale des Arts" nutzen dürfen. Das Kuratorium vermittelt nicht nur die 40 m² grosse Atelierwohnung inmitten der Kunstszene, sondern wird mit monatlichen finanziellen Zuwendungen von je 3'000 Franken auch einen Grossteil der Lebenshaltungskosten übernehmen. Die Finanzierung erfolgt über einen Beitrag aus dem Kantonalen Lotteriefonds. Das Kuratorium ermöglicht Kunstschaffenden seit 2001, sich während eines Auslandsemester in Paris mit ihrer eigenen Arbeit auseinanderzusetzen.

Anja Gysin (geboren 1979 in Solothurn) besuchte bis zum 16. Lebensjahr die Ballettschule Barbara Bernard und das kantonale Leistungszentrum für Kunstturnen in Solothurn. Darauf folgten Ausbildungen in Zeitgenössischem Tanz in Salzburg (2000/2001) und Neuem Tanz im deutschen Freiburg (2005-2007) sowie zahlreiche Weiterbildungen. 2006 trat Gysin mit ihrem ersten Soloprogramm auf, am 6. Mai 2011 feierte sie Premiere mit

dem interdisziplinären Tanztheater «Zwei Paar Schuhe». Sie erhielt 2010 einen Werkjahrbeitrag des Kantons Solothurn zugesprochen. In Paris möchte sie sich mit einem ganz konkreten Thema befassen: Heimat. In einer Körperstudie, im Austausch mit der Pariser Tanz- und Performance-Szene und durch den Besuch von Workshops und Trainings erhofft sich die Solothurnerin Inspiration für ihr Tanzschaffen und ihre Arbeit am Thema Heimat zu erhalten.

Philipp Stampfli (geboren 1966 in Grenchen, Heimatort Günsberg) nahm am damaligen Lehrerseminar Klavierunterricht bei Werner Giger und Charles Dobler und schloss 1994 sein Lehrdiplomstudium für Klavier in Biel mit Nebenfach Gesang ab. Es folgte ein Aufbaustudium an der Musikhochschule Zürich. Seit 1990 tritt Stampfli in verschiedenen Formationen sowie auch solo auf. Bekannt ist der 44-Jährige unter anderem auch als eine Hälfte des Bühnenduos «Studer & Stampfli». Seit 1996 unterrichtet er an der Musikschule Unterleberberg, seit 2004 an der Musikschule der Stadt Solothurn. Der Musiker lebt in Solothurn. In Paris möchte er sich auf ein neues Konzertprogramm konzentrieren, das etwas anderes als die bisherige Arbeit sein soll. Neben dem Schreiben und Arrangieren neuer Musik will sich Stampfli auch an einer Pariser Musikhochschule weiterbilden.

Das Kuratorium vermittelt nicht nur die rund 40 Quadratmeter grosse Atelierwohnung mitten in der Pariser Kunstszene, sondern wird mit finanziellen Zuwendungen von monatlich 3000 Franken einen Grossteil der Lebenshaltungskosten übernehmen. Die Finanzierung erfolgt über einen Beitrag aus dem Kantonalen Lotteriefonds.

Bis Ende 2011 konnten bislang 21 Kunstschaffende mit Bezug zum Kanton Solothurn in der Cité Internationale des Arts arbeiten und Kontakte zu Kunstschaffenden aus anderen Ländern pflegen.

Der Aufenthalt im Künstleratelier Paris wird durch eine Partnerschaft mit dem Aargauer Kuratorium ermöglicht. Die Zusprennung der Atelierwohnung erfolgt aufgrund der durch die Bewerbungsunterlagen

dokumentierten Qualität der Arbeiten. Die Kontinuität und die Entwicklungsmöglichkeit sowie Innovation und Professionalität des Schaffens sind weitere wichtige Kriterien.

Weitere Auskünfte erteilt:

Heinz L. Jeker-Stich, Kuratoriumspräsident, 079 758 88 47

Fotos abrufbar unter: www.staatskanzlei.so.ch/bildarchiv

Bisherige Solothurner Kulturschaffende in Paris

2001	Ruth Berger, Kunstschaffende, Kaiseraugst/Gempen
2002	Barbara Meyer Cesta, Kunstschaffende, Biel/Olten Verena Baumann, Kunstschaffende, Biberist
2003	Heini Bürkli, Kunstschaffender, Rüttenen Nicole Rivar, Musikerin, Solothurn
2004	Raffaella Chiara, Kunstschaffende, Bern/Luterbach Katharina Rippstein, Fotografin, Zürich/Kienberg
2005	Meinrad Feuchter, Kunstschaffender, Winznau Esther M. Uebelhart, Theaterschaffende, Zürich/Solothurn
2006	Pascal Grütter, Musiker, Zürich/Gretzenbach Jaap van Bemmelen, Musiker, Solothurn
2007	Madeleine Lehmann, Bühnenbildnerin, Solothurn Christoph Krause, Lyriker und Kulturvermittler, Solothurn
2008	Lea Maurer, Fotografin, Zürich/Langendorf Evelyne Grandy, Pianistin und Organistin, Solothurn
2009	Nancy Wälti, Kulturschaffende, Solothurn Flo Kaufmann, Klangkünstler, Solothurn
2010	Lynn Gerlach, Filmschaffende, Gerlafingen Sami Daher, Autor, Solothurn
2011	Victorine Müller, Kunstschaffende, Zürich Stefan Jäggi, Fotograf, Zürich (beide im Kanton Solothurn aufgewachsen)